

Nancy, le 22 février 2019

Chères sœurs,

Vous êtes certainement curieuses de savoir comment le 1^{er} conseil de congrégation s'est passé. Nous venons donc vous donner des nouvelles.

À partir du 5 février l'une après l'autre, les responsables d'Afrique, du Chili, de Corée et d'Europe sont arrivées. Nous étions heureuses de les accueillir dans les locaux de la nouvelle Maison-Mère. Heureusement, nous avons pu compter sur la présence en cuisine de Sr Gertrude Braun, qui pendant toute la semaine nous a gâtées matin, midi et soir.

Le travail entre nous se passait dans une bonne atmosphère, chacune se sentait libre de parler et ensemble nous avons exploré les Actes du Chapitre 2018 pour identifier les missions qu'il nous a fixées.

Ainsi, nous avons travaillé dans un premier temps sur le chapitre 4 des Actes 2018 qui traite de la bonne gouvernance. Nous avons précisé le contenu des mots : interdépendance, subsidiarité, coresponsabilité. Pour cette partie, nous étions accompagnées par Sr Agnès Lang, des sœurs de la Providence de St Jean de Bassel. En deux groupes, le Conseil général d'une part, les responsables d'entités d'autre part, nous avons exprimé nos attentes les unes par rapport aux autres.

La question que nous nous sommes ensuite posée concernait les thèmes d'année. Contrairement à d'autres Chapitres, celui de 2018 ne demande pas au Conseil général de proposer des thèmes d'année. Ensemble, nous avons cependant retenu que nous vous proposerons de travailler chaque année un thème commun. Pour l'année 2019-2020, le Conseil général élaborera donc un document pour vous permettre d'approfondir le chapitre 4 des Actes. Nous chercherons des moyens pour partager entre toutes les entités les fruits de ce travail commun.

Nous avons encore mis au programme une réflexion sur le site et sur les informations à donner régulièrement. La traduction du site en 3 langues est un processus lourd et qui demande du temps, nos sœurs chiliennes nous ont dit que la traduction en castillan n'était plus nécessaire, certaines parmi elles peuvent l'assurer. Par ailleurs, nous avons encore redit que les textes du site doivent être courts car les photos parlent souvent mieux qu'un long texte. Nous allons aussi nous mettre ensemble avec l'entreprise, qui a conçu le site, afin de proposer certaines améliorations.

La formation des jeunes, postulantes, novices, jeunes professes est un autre champ important de notre travail. Une formation des jeunes professes aura lieu en Europe du 15 juillet au 13 août 2019. Une réunion des responsables de formation est prévue plus tard en vue de favoriser la communication et la collaboration entre elles (Actes 2018 p. 15) et pour faire la relecture de la Charte de formation.

Les Actes du Chapitre demandent aussi l'organisation d'un rassemblement de nos laïcs associés sur les lieux de fondation. Nous avons prévu ce rassemblement en 2021.

En 2020 pourrait avoir lieu un Conseil élargi, réunion de formation et d'échange des Conseils des différentes entités. La date définitive sera fixée au prochain Conseil de Congrégation.

Nous avons confié aux Responsables des différentes Provinces, Région et Délégation la tâche de promouvoir des échanges entre sœurs des différentes entités. Le but de ces échanges : « nous rencontrer pour mieux nous connaître et rendre possible le processus interculturel. » Actes p 17.

D'autres sujets plus ponctuels ont encore été évoqués, mais pour lesquels nous ne sommes pas prêtes à prendre une décision. Nous avons aussi eu par Sr Marie-Ghislaine une présentation du rôle de l'archiviste, de la nécessité de bien tenir les archives, présentation qui s'est terminée par une visite des archives de la Maison-Mère.

La question de la solidarité financière en congrégation, évoquée dans le chapitre 4 des Actes n'était pas à l'ordre du jour. Il faudra un peu plus de temps pour préparer ce sujet.

La dernière soirée nous a réunies joyeusement autour des spécialités préparées par chacun des continents. La prochaine réunion du Conseil de Congrégation aura lieu du 18 au 23 septembre 2019 à la Maison Vatelot.

en communion avec vous



Sr Gaby
et les Conseillères générales

Nous pensons dans nos prières à notre Michel-Marie Kill qui est décédée le 1^{er} février à Heisdorf, Regina Pacis.

Quelques rappels :

Le Conseil général sera en session à Paris du 25 au 28 février

et du 1^{er} au 3 mars à Rhode-St-Genèse

Sr Gaby sera au Congo, du 14 mars au 8 avril

Sr Félicita sera au Chili, du 13 mars au 26 mars

Prochaine réunion du Conseil général : 7-9 mars et 10-11 avril.

Maison-Mère des Sœurs de la Doctrine Chrétienne

42, rue Charles III

F-54000 Nancy

Tél : 0033-(0)3 83 32 00 98

kwongaby918@gmail.com